



Presidencia de la República

Fecha: 28 de junio de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, se refiere al Fondo de Salud por US\$ 2 mil millones.

Queridos compatriotas:

Llevamos 16 meses en que un virus microscópico llamado coronavirus ha asolado al mundo entero y ha generado efectos devastadores en la salud, en la calidad de vida y en nuestros proyectos de futuro.

Chile también ha sido golpeado duramente, pero en Chile hemos demostrado, a través de la unidad de todos los chilenos, una voluntad y una resiliencia para enfrentar y superar este virus que nos distingue de otros países del mundo.

Al día de hoy, más de 12,5 millones de ciudadanos chilenos, es decir, el 82% de la población objetivo ya han recibido su primera dosis de vacuna; y, por su parte, 10,3 millones de personas, es decir, casi el 70% de la población objetivo ya ha completado su proceso de vacunación. Estos avances ponen a Chile entre los tres países del mundo con mayor porcentaje de su población vacunada.

¿Significa que juntos hemos logrado avanzar? Sí, mucho, pero también sabemos que todavía enfrentamos grandes desafíos. Nuevos desafíos como la aparición de nuevas variantes del virus que pueden ser más contagiosas y más peligrosas para la salud y la vida de nuestros compatriotas.

También, vamos a enfrentar la posible necesidad de una tercera dosis de vacuna para todas las personas que ya han completado su proceso de vacunación.



Adicionalmente, esta semana vamos a iniciar la vacunación de los menores de 18 años y mayores de 12 años, lo que significa cerca de 1,5 millones de personas adicionales que tendremos que vacunar. Y apenas tengamos las aprobaciones necesarias, también vamos a iniciar la vacunación de los niños entre 3 y 11 años, lo que significa cerca de 2,2 millones de personas adicionales que deberemos vacunar.

Todas estas necesidades significan enormes desafíos para el Estado, para el Sistema de Salud, para todos los chilenos. Pero les quiero decir, nos hemos venido preparando para enfrentar estos desafíos desde hace ya muchos meses.

Al día de hoy, tenemos acuerdos o contratos suscritos con distintos laboratorios por más de 44 millones de vacunas. De éstas, 22 millones ya están en Chile. De los 44 millones de vacunas que hemos comprometido comprar, 14 millones corresponden a Pfizer y 17 millones a Sinovac, que son las principales vacunas que estamos aplicando en Chile.

Es importante que los chilenos sepan, para su tranquilidad, que ya tenemos en nuestro país las vacunas necesarias para aplicar una tercera dosis de vacuna si ésta fuera necesaria a toda la población objetivo. Y, además, estamos intensamente trabajando en nuevos contratos que nos permitirán asegurar las vacunas necesarias para cubrir todas las necesidades futuras de nuestros compatriotas.

Es muy importante anticiparse, prever de forma de no sorprendernos con la evolución que tenga esta pandemia.

Pero también quería compartir con todos mis compatriotas otra noticia que anunciamos en la Cuenta Pública. En la Cuenta Pública del 1° de junio anunciamos la creación de un Fondo Extraordinario para la Salud por US\$2 mil millones, adicionales al presupuesto que ya tenía el Ministerio de Salud.

El objetivo de este fondo es triple.



Primero, fortalecer la lucha contra el COVID-19 que no ha terminado, nadie sabe cuándo va a terminar, pero sí tenemos que estar preparados para darla todo el tiempo que sea necesario. Por eso, además de la compra de las nuevas vacunas que anuncié hace un momento atrás, son cerca de 5 millones de nuevas vacunas, este Plan Extraordinario de Salud va a permitir fortalecer el Sistema de Testeo, Trazabilidad y Aislamiento para poder identificar en forma temprana, aislar y cortar la propagación del virus.

Segundo, reforzar al Instituto de Salud Pública para que tenga todas las herramientas e instrumentos necesarios para una detección temprana de nuevas variantes, como lo hemos hecho en los últimos días en que hemos identificado dos nuevos pacientes con la variante Delta.

Tercero, fortalecer los establecimientos de Salud Primaria que cumplen un rol fundamental en la lucha contra la pandemia.

Cuarto, reforzar la Red de Residencias Sanitarias para asegurarnos que las personas contagiadas o contactos estrechos se aíslen y no contribuyan a la propagación del virus.

Quinto, potenciar la capacidad de camas críticas para tratar a los pacientes COVID. Cuando se inició esta pandemia, en Chile teníamos 1.300 camas críticas, hemos logrado incrementarlas acerca de 4.500 en un esfuerzo gigantesco. Y vuelvo agradecer al personal de nuestro Sistema de Salud.

Pero, además, este Fondo Extraordinario de Salud nos va a permitir comprar más y mejores elementos para la protección del personal de Salud y de todos los ciudadanos. Y también nos va a permitir implementar un programa para hacernos cargo de la rehabilitación de enfermos COVID que quedan con secuelas.

Por otra parte, la pandemia del COVID ha significado una enorme cantidad de personas que han tenido que tener licencias médicas y no han podido trabajar. Y eso se ha traducido en el pago de más de 4 y medio millones de subsidios por incapacidad laboral o de licencias



médicas de enfermos COVID. Este fondo también va a contribuir a financiar ese esfuerzo.

Pero, además, este fondo nos va a permitir fortalecer el Hospital Digital. Yo me pregunto qué habríamos hecho para enfrentar esta pandemia si no hubiéramos contado con la Comisaría Virtual o el Hospital Digital. Hace tres años ninguno de los dos existía.

Este Hospital Digital lo vamos a reforzar para que, a través de las tecnologías digitales y modernas, pueda prestar más y mejores atenciones médicas utilizando la telemedicina en áreas como diabetes, mamografías, dermatología, nefrología, geriatría y muchas otras patologías.

Pero muy especialmente vamos a reforzar la capacidad de prestar atenciones a través del Hospital Digital para atender las necesidades de salud mental de nuestra población. Y esto lo haremos a través del Programa Saludable-Mente que ya está en plena marcha y ha demostrado ser un programa muy útil y muy eficaz.

Pero, además, la pandemia del coronavirus ha concentrado la atención del Sistema de Salud en los pacientes enfermos de COVID, pero eso ha significado descuidar o postergar otras enfermedades y esto ha generado un incremento en las listas de espera de enfermedades no COVID. De hecho, estas listas de espera se han incrementado tanto en enfermedades GES como en enfermedades No GES enojos.

Y por eso tenemos que hacer un esfuerzo para poder avanzar y este Fondo de Salud va a financiar un programa extraordinario de atenciones médicas para reducir las listas de espera, tanto listas de espera por consulta de especialidades como listas de espera por cirugías. De hecho, ya tenemos cerca de 300 mil cirugías que están esperando ser realizadas y por eso este fondo nos va a permitir acelerar la recuperación y la reducción de esas listas de espera.

Es verdad, hemos sido golpeados duramente por muchas crisis, la crisis política, la crisis económica, la crisis sanitaria, pero lo cierto es que



como Presidente de Chile me siento orgulloso de la forma en que el pueblo chileno ha sabido enfrentar estos tiempos de adversidad.

Por eso quiero decirles, a pesar de todos los problemas, un mensaje de optimismo, un mensaje de esperanza. En las últimas cuatro semanas, el número de contagios ha venido reduciéndose, lo cual es una buena noticia, los empleos se han venido recuperando, la economía está creciendo.

Y, por lo tanto, a pesar de todos los problemas y todas las adversidades, Chile está respondiendo, y esto no es mérito del Gobierno, es mérito de todos los chilenos. Por supuesto que también el Gobierno es parte de ese compromiso, pero sí les quiero decir que ya llevamos 16 meses de tiempos duros, de tiempo difíciles, estamos haciendo todo lo humanamente posible para que usted pueda recuperar su vida, pueda recuperar sus sueños, pueda recuperar sus proyectos, pueda volver al trabajo, puede reunirse nuevamente y abrazar a sus seres queridos.

Eso es lo que nos motiva a todos los que estamos en este equipo para luchar contra esta pandemia y yo estoy seguro que sin la colaboración suya, porque esto no es solamente un problema del Gobierno o de los médicos o de los hospitales, le pedimos su colaboración:

Primero, a los que todavía no se han vacunado, vacúnense. La vacuna es segura, la vacuna es eficaz y la vacuna no solamente lo protege a usted, también protege a sus seres queridos, a su familia, a sus compañeros de trabajo, a su comunidad.

Vacúnese, el no vacunarse es una irresponsabilidad. Es verdad, la vacuna es voluntaria, pero todos tenemos un compromiso moral de vacunarnos.

Y, además de eso, le pido que extremen las medidas de cuidado personal. Lo más poderoso que tenemos es que usted se cuide a sí mismo y que podamos tener todas las vacunas necesarias para proteger su salud.



Por eso, cuídese, cuídese usted, cuide a los que lo rodean. Lavado de manos, uso de mascarilla, distanciamiento físico, aislamiento y evitar aglomeraciones, ventilar lugares cerrados, eso es lo que nos va a permitir juntos, con la ayuda de las vacunas y con la ayuda de nuestro Sistema de Salud, vencer esta pandemia que tanto dolor y tanto sufrimiento ha causado.

Por eso, a pesar de todos los problemas, quiero compartir con usted un mensaje de optimismo. Chile está saliendo adelante, juntos, unidos vamos a superar esta pandemia.

Muchas gracias.